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Compte-rendu du Conseil  de quartier Cœur de Ville 

6 mars 2024 

 

 

Présent-e-s : 

➢ Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et de la citoyenneté 

➢ Fréderic SZYMCZAK, Conseiller municipal délégué à l’animation des Conseils de quartier 

➢ Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d’Orchies 

➢ Martine AURIAULT-DAMONNEVILLE, Présidente 

➢ Benoit BAILO 

➢ Yannick LALLEAU 

➢ Marie-Christine LEROY 

➢ Claire VERSCHUEREN 

Excusé(e)s 

➢ Ludovic ROHART, Maire d’Orchies 

➢ Françoise DUFOUR-BIGET 

➢ Gaëlle DUHET 

➢ Serge HAUTECOEUR  

➢ Hervé LACRES  

➢ Claude ROBILLIART  

 

1) Retour sur la réunion commune aux 3 quartiers et sur la nouvelle charte 

(voir le compte rendu en annexe) 

➢ La nouvelle charte des conseils de quartier a été présentée le 10 février, lors de la réunion 

des 3 quartiers, projet piloté par Yoan REDMANN conseiller quartier sud. A souligner dans cette 

nouvelle charte, une réflexion à mener sur le découpage des quartiers, une proposition de Y. 

REDMANN de réaffirmer, à la faveur de cette nouvelle charte, l’engagement des présidents et des 

conseillers. MDA réaffirme son engagement.  

➢ Une nouvelle conseillère du quartier Europe Marie-Laure MEUNIER a proposé d’animer un 

groupe de travail autour du civisme (voir point 3 de l’ordre du jour). 

 

2) Point sur le projet des Olympiades 2024 porté par Marie -Christine LEROY 

MC.LEROY (MCL) s’inquiète de ce que rien n’est encore finalisé ; elle fait le point sur l’avancée du 

projet : 
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- rencontre, le 21 février dernier, avec l’association «Pévèle en transition» qui participerait à 

l’événement à travers des ateliers de sensibilisation à la démarche écologique ainsi qu’une activité 

autour du vélo ou de la marche à pied.  

- réunion prévue le 11 mars avec les responsables des clubs sportifs qui veulent s’engager dans cette 

animation avec pour objectif mettre au point les créneaux des activités et lister les bénévoles. 

L’association « Pévèle en transition » se propose de briefer les clubs sportifs avant les olympiades. 

Il est indispensable que les conseillers de quartier se mobilisent.  

MCL propose un regroupement des activités sur un seul site, avec une seule buvette dont les 

bénéfices seraient redistribués. Pour la buvette, on pourrait aussi faire appel à une association..  

 L’inscription devra se faire au moins 15 jours avant. Un capitaine d’équipe sera désigné pour chaque 

équipe. Les inscriptions individuelles seront acceptées et intégrées dans une équipe déjà constituée. 

Le dépouillement des inscriptions pourrait être confié à des conseillers de quartier.  

Une activité pour les petits pourrait être également organisée. Le centre de loisirs et l’association des 

Jeunes orchésiens pourraient être contactées.  

 

3) Proposition d’un nouveau groupe de travail  autour du civisme et de la lutte contre les incivilités  

Faisant le constat d’incivilités dans la Ville, Marie-Laure MEUNIER a proposé de créer un groupe de 

travail autour du civisme.  

Les incivilités constatées sont principalement : stationnements gênants sur une place pour handicapé 

ou sur un passage piéton, déjections canines non ramassées, vélos ou trottinettes sur les trottoirs, 

sacs poubelles crevés, mégots jetés sur la voie publique …  

Les déchets s’accumulent aussi autour des Points d’Apport Volontaire (PAV) de verre, même s’il y a 

des interventions des services communautaires et municipaux pour nettoyer. C.GAU précise que 

l’installation de poubelles à côté des PVA a été demandée à la CCPC.  Un plan des PAV sera diffusé 

prochainement dans Orchies Info.  

Un conseiller propose de faire une journée d’animation sur ce thème avec des mises en situation.  

 

4) Tour d’horizon des projets municipaux  

Le point a été fait à la réunion plénière du 10 février dernier (voir le compte-rendu).  

A ce jour : 

-  inauguration de la salle Novorca  le 17 février 

-  médiathèque : les travaux vont durer 18 mois environ ; les stationnements rue Jules Roch, depuis le 

PMU jusqu’à la médiathèque, seront supprimés pour permettre l’installation du chantier.   

- liaison douce Orchies Beuvry : les riverains de la zone de travaux seront informés avant le début des 

travaux qui démarrent fin 2024, coté Beuvry,  

- création d’une nouvelle aire de jeux au nouveau Carnoy près du city-stade 

 

Vie sociale 

• 6 heures cyclo 4 mai qui fête ses 40 ans  

• tournoi de badminton 4 mai également  (une trentaine d’équipes)  
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5) Questions diverses 

➢ Quelques maisons dans certains quartiers d’Orchies ont été inondés, en particulier le 

lotissement Jean Ferrat et les riverains de la rue Charles Flon ; le Syndicat des Milieux 

Aquatiques et de la Prévention des Inondations (SMAPI) est intervenu dans Orchies pour 

évaluer les solutions (zone de rétention d’eau, dimensionnement des buses...).   

➢  MDA suggère d’écrire sur la page de garde  «boite à Lire Orchies» sur les livres déposés dans 

la boite à lire et d’afficher un message sur les boites à lire rappelant leur finalité.  

➢ La SNCF  met en place cet été, des billets de train TER aller/retour à 1 euro, à certaines dates, 

en région Hauts-de-France pour se rendre vers des destinations terre, mer ou ville. Ce plan 

intitulé initialement TER-MER et TER-VERT est rebaptisé « L’éTER en Hauts-de-France » cf 

senior vacances . Orchies étant une destination proche de la forêt de Marchiennes, la ville a 

été sélectionnée comme pouvant bénéficier de 50 places éTER à 1€ durant 8 week-ends en 

juillet et août. Une réflexion est menée concernant la jonction Gare d’Orchies /forêt de 

Marchiennes (circuit, affichage…).  

➢ La CCPC gère les éclairages publics. Certaines LED des lampadaires clignotent notamment 

autour de la gare. Certaines plages horaires d’éclairage ne sont pas au point. La réparation du 

lampadaire défectueux de la rue de la poterne est en cours.  Ces problèmes sont signalés sur 

une plateforme mise en place par la CCPC pour les demandes d’intervention.    

➢ Signalement par une conseillère de quartier d’un trottoir abimé rue Albert Poutrain ayant 

provoqué la chute d’une personne (photo du trottoir à transmettre). 

➢ Actualité des commerces :  

• arrêt de la restauration sur place de la pizzeria FOCACCINA qui continuera le « à 

emporter » 

• ouverture jusqu’à 22h de la supérette près de la gare  

 

 

Prochaine réunion  : 7 mai 2024  


